



COMMUNIQUÉ DE PRESSE



ASSOCIATION DES COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES D'AFRIQUE



L'ACNOA SALUE LE SUCCÈS DU FORUM RÉGIONAL DE LA SOLIDARITÉ OLYMPIQUE AU CAIRE





L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) se félicite du succès remarquable du Forum Régional de la Solidarité Olympique qui s'est tenu du 3 au 5 mai 2024 au Centre Olympique du Caire, futur site des Jeux Africains 2027. Cet événement majeur a rassemblé les représentants des 54 Comités Nationaux Olympiques (CNO) africains pour explorer les opportunités offertes par le Plan Quadriennal 2025-2028 de la Solidarité Olympique.

Le nouveau format d'ateliers thématiques simultanés a permis aux participants d'approfondir leurs connaissances sur les différents programmes de financement disponibles pour soutenir la préparation des athlètes d'élite, la promotion des valeurs olympiques, le développement des systèmes sportifs nationaux et la consolidation de la gouvernance au sein des organisations sportives.





À cette occasion, le Président de l'ACNOA, Honorable Mustapha Berraf, a souligné l'importance de ce forum pour l'avenir du sport africain : **«Ce forum ouvre des horizons prometteurs pour notre continent. Les programmes de la Solidarité Olympique constituent une opportunité unique que chaque CNO africain doit saisir pleinement. J'invite tous nos membres à utiliser efficacement ces ressources mises à leur disposition pour développer le talent de notre jeunesse africaine et améliorer nos performances sur la scène internationale. La consommation totale des crédits alloués n'est pas seulement un objectif administratif, c'est un devoir envers nos athlètes et nos communautés.»**

L'ACNOA exprime sa profonde gratitude à l'équipe de la Solidarité Olympique pour leur engagement exemplaire tout au long du cycle olympique 2021-2024. Les résultats obtenus lors de ce précédent quadriennal témoignent de l'efficacité de leur accompagnement et de l'importance des programmes mis en œuvre.





L'Association tient également à adresser ses sincères remerciements au Président du Comité International Olympique (CIO), Thomas Bach, pour son soutien constant et déterminant au développement du sport africain. Sa vision d'un mouvement olympique inclusif et solidaire a permis de renforcer considérablement les capacités des CNO africains et d'ouvrir de nouvelles perspectives pour la jeunesse du continent.

Le Forum a mis en lumière les nombreuses possibilités de financement disponibles pour le cycle olympique 2025-2028, offrant ainsi aux CNO africains les outils nécessaires pour préparer efficacement leurs athlètes aux prochaines compétitions internationales, notamment les Jeux Olympiques de Los Angeles 2028.

L'ACNOA réaffirme son engagement à accompagner les CNO africains dans l'optimisation de ces ressources, et à œuvrer pour un développement harmonieux et durable du sport sur le continent africain, en parfaite synergie avec les valeurs olympiques de respect, d'excellence et d'amitié.





L'ACNOA ET LE CIO AU FORUM SUR LA SOLIDARITÉ OLYMPIQUE 2025

PRÉSENTATION DE L'ACNOA

L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) est l'instance fédérant les CNO africains. Elle a été fondée le 28 juin 1981 à Lomé (Togo) et compte aujourd'hui 54 Comités Nationaux Olympiques africains membres. Son objectif principal est de servir le sport, la jeunesse, le développement humain et de promouvoir les valeurs olympiques sur tout le continent. Ses principales caractéristiques sont donc :

Fondation : 28 juin 1981 (Lomé, Togo) ;

Membres : 54 CNO africains (soit près du quart des CNO mondiaux) ;

Mission : promouvoir le sport, la jeunesse, le développement humain et les valeurs olympiques.





ACTIONS ET PROGRAMMES CLÉS DE L'ACNOA

L'ACNOA met en œuvre de nombreux programmes continentaux de développement sportif. Par exemple, elle propose un programme de préparation aux Jeux Olympiques pour les athlètes africains et organise des séminaires et conférences de formation dédiés aux jeunes talents. Elle intègre également des volets thématiques (conférence sur l'environnement et le développement durable) pour enrichir ces actions. En outre, l'ACNOA co-organise l'ensemble des grandes compétitions continentales-Jeux Africains, Jeux de la Jeunesse Africains, Jeux de Plage, etc., offrant ainsi un terrain de compétition et de formation aux athlètes africains. Les chiffres clés de ses actions se déclinent ainsi :

Programme de soutien aux athlètes : Préparation aux JO, séminaires de développement (opportunités internationales, durabilité, etc.).

Événements thématiques : Conférences et formations (sport et environnement/développement durable) pour les jeunes athlètes.

Compétitions continentales : Organisation et soutien de toutes les compétitions olympiques africaines majeures (Jeux Africains, Jeux de la Jeunesse, Jeux de Plage, Jeux Scolaires, etc.).





LE RÔLE DU CIO ET DE LA SOLIDARITÉ OLYMPIQUE EN AFRIQUE

Le Comité International Olympique (CIO), via son programme Solidarité Olympique, fournit un soutien essentiel au développement du sport africain. Pour le cycle 2025-2028, le budget total de Solidarité a été porté à 650 millions d'euros (soit +10 % par rapport à 2021-2024). La part dédiée aux bourses des athlètes connaît une hausse exceptionnelle de +16 %, reflétant un effort accru pour financer la préparation et la formation des sportifs africains. Un accent particulier est mis sur les programmes jeunesse (en prévision des Jeux Olympiques de la Jeunesse de Dakar 2026). Dans ce nouveau cycle, 41% des ressources de la Solidarité sont allouées aux programmes mondiaux (globaux) et 34% aux programmes continentaux. Cela traduit une volonté claire du CIO d'intensifier son action en Afrique, en finançant sur place des compétitions, des formations de coaches et d'administrateurs et des aides directes aux fédérations nationales.





COLLABORATION STRATÉGIQUE ACNOA-CIO AU FORUM 2025

L'ACNOA et le CIO (Solidarité Olympique) collaborent étroitement dans le cadre du Forum régional tenu du 28 avril au 5 mai 2025 au Caire (Égypte). Cet événement co-organisé par l'ACNOA et la Solidarité Olympique, a réuni les représentants des 54 CNO africains et des experts internationaux. L'objectif était d'élaborer une vision stratégique commune, afin de maximiser l'impact des ressources allouées au sport africain. Le forum a notamment été l'occasion de présenter le Plan quadriennal 2025-2028 de la Solidarité Olympique et d'intégrer les besoins spécifiques du continent dans sa mise en œuvre. Cette collaboration renforcée doit permettre d'optimiser l'utilisation des fonds, et de laisser un héritage durable pour le développement social et économique par le sport en Afrique.





IMPORTANCE DU PARTENARIAT POUR LES ENTREPRISES ET PARTENAIRES

L'ouverture de telles initiatives offre de précieuses opportunités aux entreprises partenaires. Ce type d'alliance associe les entreprises à l'essor du sport africain et aux valeurs olympiques, tout en leur procurant une visibilité importante. Comme l'a souligné le président de l'ACNOA, « ***ce partenariat est synonyme d'une plus grande visibilité, non seulement pour nos associations membres, mais aussi pour tous les athlètes africains qui concourent sur la scène olympique*** ». En soutenant le Forum et les programmes de Solidarité Olympique, les partenaires privés (entreprises, sponsors, fondations) bénéficient ainsi d'une forte exposition médiatique et d'un positionnement positif, tout en contribuant concrètement au développement du sport et de l'éducation olympique sur le continent.





**UNITÉ,
SOLIDARITÉ,
FRATERNITÉ**



Contacts

contact@afraolympic.com

 www.africaolympic.com

 [AcnoaAnoca](#)

 <https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNvVI0SrI2ubA/videos>

 [AcnoaAnocalnfos](#)

 [acnoaanoca](#)



ACNOA - ANOCA

